
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 07.04.2021
* * *

A seguito di convocazione inviata a tutti i componenti, il giorno mercoledì 07 aprile 2021
alle ore 19.30 in diretta streaming si è riunito il Comitato FISE Trentino per discutere il
seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale precedente d.d. 17.02.2021
2. Ratifica Delibera del Presidente n. 3/2021 d.d. 08.03.2021 – affiliazione

Cavalieri Alta Val di Non A.s.d.
3. Nota Presidente su bilancio consuntivo 2020
4. Campionati Regionali Salto Ostacoli e Concorso Progetto Sport
5. Attività Club e Campionati Provinciali ludici
6. Approvazione  partecipazione  e  sponsorizzazione  “Progetto  Avvio  al

reining”
7. Formazione:  attivazione  U.D.  2.,  Corso  Guide  di  Equitazione  di

Campagna, Corso aggiornamento/reintegro tecnici ed istruttori
8. Stage di crescita con Istruttore Federale 3° liv. e Master Salto Ostacoli G.

Masiero
9. Clinic/stage varie discipline
10. Acquisti materiale premiazioni
11. Domande contributi  Provincia/Regione (oneri  assicurativi,  manifestazioni

di interesse regionale, ecc.)
12. Varie ed eventuali

Alle ore 19.30 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i  Consiglieri  (in diretta streaming):  Ernesta Frigo,  Giovanna Bezzi,  Loredana Ducati,

Luca Chemolli, Luca Zeni, Maurizio Ferrarol, Romano Niccolini e Vittorio Cavalieri
 il revisore dei conti dott. Roberto Romanese
Assenti giustificati: Francesca Bortolini, Massimo Caumo
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 17 febbraio 2021

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 17 febbraio 2021.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  Consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Ratifica Delibera del Presidente n. 03/2021 d.d. 08.03.2021 – affiliazione Cavalieri

Alta Val di Non A.s.d.
Il Presidente da lettura della sua Delibera n. 03/2021 d.d. 08.03.2021 con la quale è
stata verificata ed accettata l'affiliazione dell'Associaizone Cavalieri  Alta Val di  Non
A.s.d.:  fa  presente  che  questa  di  fatti  non è  una  nuova affiliazione,  ma le  nuove
procedure della federazione prevedono che, nel caso un'associazione non riaffigli per
un anno,  la  sua richiesta,  nel  caso di  nuova richiesta,  debba essere  nuovamente
vagliata ed approvata dal Consiglio Federale.



L'A.s.d. Cavalieri Alta Val di Non nel 2019 a causa dell'emergenza sanitaria non aveva
provveduto al rinnovo dell'affiliazione e per questo motivo è stata avviata la procedura
per una nuova affiliazione della stessa.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera del Presidente del Comitato Nr. 03/2021
d.d. 08.03.2021.

* * *
3. Nota Presidente su bilancio consuntivo 2020

Il Presidente comunica che è pervenuta dagli uffici federali la richiesta di verifica dei
conti transitori  per il  tesseramento cavalli  che presentavano nel bilancio consuntivo
2020, approvato nel consiglio del 22.01.2021, uno scostamento dovuto al  mancato
perfezionamento del  tesseramento di  alcuni  cavalli  da parte di  alcuni  tesserati  per
mancato  invio  della  documentazione  minima  necessaria  per  un  importo  di  Euro
312,00.-, come peraltro indicato nella relazione di accompagnamento del Presidente
per l'approvazione del bilancio 2020.
Tale scostamento, eivdenziato nel rigo di bilancio RIE.90, è stato sistemato d'ufficio
con gli uffici federali senza che il bilancio 2021 venga modificato nella sua sostanza e
sono  stati  a  seguire  perfezionate  le  operazioni  di  tessertamento  cavalli  a  loro
connesse.
Il  Presidente comunica inoltre che entro il  prossimo mese di  maggio dovrà essere
predisposta  una  variazione  di  bilancio  per  recepire  ed  allocare  nel  bilancio  di
previsione le maggiori entrate dovute all'attività formativa finora svolta in questo primo
semestre (Unità didattica n. 1) che hanno abbondantemente superato le stime, forse
troppo prudenziali, del bilancio preventivo.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
4. Campionati Regionali Salto Ostacoli e Concorso Progetto Sport

Il  Presidente  comunica  che  è  stato  definito  con  il  nuovo  Comitato  Alto  Adige
l'organizzazione  unitaria  dei  Campionati  Regionali  di  Salto  Ostacoli,  prevedendo
un'alternanza  tra  i  comitati  organizzatori  delle  due  provincie.  Essendosi  svolti  i
campionati  regionali  nel  2019  presso  le  strutture  del  Centro  Equestre  di  Merano,
quest'anno  i  campionati  saranno  organizzati  in  Trentino:  l'Associazione  Amici  del
Cavallo A.s.d. di Castelnuovo ha già dato la propria disponibilità per ospitarli. E' stato
richiesto  però  uno  spostamento  di  data  rispetto  alla  data  protetta  prevista  dalla
federazione per i campionati regionali in quanto nel periodo inizio giugno, la struttura
non  sarebbe  in  grado  di  ospitarli:  per  questo  è  stata  scelta  una  data  –  periodo
20/21/22  agosto  –  per  cui  dovrà  essere  richiesta  una  deroga  in  federazione.
Unitamente al Comitato Alto Adige è stato predisposto una bozza di programma (vedi
Allegato n. 01).
Il  Presidente  chiede  al  consigliere  Vittorio  Cavalieri,  referente  per  la  discipline
olimpiche, di valiare nel dettaglio la bozza di programma in modo da poter definire con
il  suo  omologo  dell'Alto  Adige  eventuali  modifiche  e  di  poterlo  approvare  in  via
definitiva e pubblicarlo sul sito del Comitato.
Il comitato Alto Adige ha inoltre proposto di organizzare quest'anno separatamente i
campionati regionali a squadre proponendo di organizzarli in una giornata il giorno 4
luglio presso le strutture di Prati di Vizze: i consiglieri di riferimento hanno proposto di
valutare l'iniziativa con i tesserati e con i circoli interessati e di dare una risposta in
tempi brevi.



Per  l'organizzazione  dei  Campionati  Regionali  di  Salto  Ostacoli  si  è  stabilito  di
assegnare  un  contributo  complessivo  da  parte  dei  due  comitati  Trentino  ed  Alto
Adige/Sud Tirol pari a quanto stanziato per la stagione 2019 e quindi pari ad Euro
6.000,00.- da suddividere in parti uguali tra i due Comitati Provinciali.
Il  Comitato  Trentino  inoltre,  quale  provincia  ospitante,  si  accollerà,  come  da
regolamento, i costi del presidente di giuria oltre che i costi per le premiaizoni dei vari
campionati.
A  carico  del  comitato  Alto  Adige  invece  la  predisposizione  delle  medaglie  dei
campionati.
Per il campionato regionale di salto ostacoli si prevede pertanto il seguente impegno di
spesa a carico del Comitato:
- Euro 3.000,00.- quale contributo al centro ospitante per l'organizzazione dell'evento

e per il montepremi dello stesso come illustrato nel programma allegato
- Euro 1.000,00.- per le spettanze del presidente di giuria
- Euro  1.500,00.-  per  l'acquisto  di  materiale  per  le  premizioni  e  gadget  e  delle

medaglie/coccarde per le premiazioni
Il  Presidente comunica inoltre  che a seguire,  nel  week-end 27-28-29 agosto,  sarà
organizzato sempre presso le strutture dell'Associazione Amici del Cavallo A.s.d. di
Castelnuovo, il concorso classe C di 3 giorni, valido anche come tappa del Brenner
Tour e che avrà al suo interno la finale provinciale del Progetto Sport 2021.
Per detto evento si prevede il seguente impegno di spesa a carico del Comitato:
- Euro 1.500,00.- quale contributo al centro ospitante per l'organizzazione dell'evento

pari a 500,00.- Euro/giorno per il fermo attività del centro
- Euro 500,00.- per le spettanze del presidente di giuria
- Euro 500,00.- per l'acquisto del materiale di premiazioni delle finali provinciali del

progetto sport (medaglie e materiale di selleria).
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera di spesa Nr. 02/2021 e Nr. 03/2021 d.d.
07.04.2021.

* * *
5. Attività Club e Campionati Provinciali Ludici

Il  Presidente  comunica  quanto  emerso  nelle  ultime  riunioni  del  settore  club:  in
particolare  in  considerazione  della  situazione  sanitaria  ancora  in  atto  con  le
limitazioniimposte agli spostamenti e alla difficoltà connessa di programmare le attività
sul territorio, è emersa la volontà di non realizzare per il momento i consueti stage di
crescita presso i circoli.
Nonostante ciò, si prevede per l'ultimo fine settimana di maggio, di organizzare presso
le strutture del Circolo Ippico San Giorgio ad Arco, cha ha già dato la sua disponibilità
per i giorni 29 e 30 maggio, i campionati provinciali ludici con programma al momento
ancora da definire.
Il  Presidente comunica che con il  centro ospitante si  sta valutando la possibilità di
noleggiare dei box per l'evento, fortemente richiesti dai fruitori dell'evento, anche se
tale  eventualità  comporta  un  notevole  aggravio  dei  costi  di  organizzazione  della
manifestazione.
Dopo valutazione fra i consiglieri si stabilisce di predisporre per tale evento dei premi
tutti  uguali  (sacchetti  con articoli  di  selleria),  stimabili  in circa 50/60 premi,  con un
budget di spesa nell'ordine di circa 15 Euro/premio, oltre a diplomi, coppe e medaglie
secondo i vari campionati previsti.
Si da mandato al consigliere Giovanna Bezzi di contattare i fornitori locali (La Selleria,
Andreatta Premiazioni, Double A, ecc.) per predisporre un preventivo di detti premi.



Per  tale  evento  si  prevede pertanto  una spesa di  massima a carico  del  Comitato
come di seguito riepilogata:
- Euro  1.000,00.-  quale  contributo  al  centro  ospitante  per  il  fermo attività  di  due

giornate pari a 500,00.- Euro/giorno
- Euro 1.000,00 per acquisto materiale vario per le premiazioni
- Euro 500,00 per le spettanze del presidente di giuria come da regolmento.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera di spesa Nr. 04/2021 d.d. 07.04.2021.

* * *
6. Progetto “Avviamento al Reining”

Il Presidente da la parola al Consigliere Maurizio Ferrarol che brevemente illustra il
progetto  predisposto  dalla  federazione  e  denominato  “Avviamento  al  Reining”  che
dovrebbe permettere ai circoli di organizzare degli eventi di tipo promozionale e che
prevede  la  possibilità  di  partecipazione  anche  ai  tesserati  delle  altre  federazioni
(esempio  Fite-Trek  Ante)  e  degli  affiliati  agli  enti  di  promozione  sportiva  (A.S.I.,
C.S.E.N. E.N.D.A.S.).
Tale progetto, già avviato in altre regioni, permette di dare degli obiettivi ai ragazzi
della scuola al fine di partecipare a questi eventi di tipo ludico, con costi decisamente
più contenuti rispetto alle normali gare di reining (campionato regionale, futurity, ecc.):
in linea di massima il programma prevederebbe di organizzare n. 3 eventi presso i
circoli  affiliati,  due  nel  periodo  estivo  giugno/luglio  ed  uno  ad  inizio  autunno,
probabilmente nel mese di settembre.
Il Presidente chiede al Consigliere Ferrarol di predisporre un programma di tali eventi
in modo da poter approvare un contributo di organizzazione degli stessi.
Per tali eventi si prevede pertanto una spesa di massima come di seguito riepilogata:
- Euro 1.500,00.- quale contributo ai centri ospitanti per il fermo attività degli stessi, 

pari ad 500,00.- Euro/giorno
- Euro 500,00.- per l'acquisto di materiale di premiazione vario.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera di spesa Nr. 05/2021 d.d. 07.04.2021.

* * *
7. Formazione: attivazione U.D. 2, Corso per Guide di Equitazione di Campagna,

Corsi aggiornamento/reintegro tecnici ed istruttori
Il Presidente comunica che visto il numero di preadesioni arrivate è già stato attivata
l'Unità Didattica n. 2 per la formazione degli istruttori di base con programma (Vedi
Allegato n. 02) già approvato dal  dipartimento formazione e pubblicato sul sito del
Comitato.
In linea di massima il corso si dovrebbe autofinanziare con le quote di iscrizione, con
un bilancio entrate/uscite così suddiviso:
Entrate:
- quote di iscrizione - numero previsto iscritti 16: 14.400,00.- Euro
Costi:
- docenze teoria: 2.500,00.- Euro
- spettanze tutor parte pratica (250,00 Euro/giorno): 1.750,00.- Euro
- spettanze docenti esterni (300,00 Euro/giorno): 1.800,00.- Euro
- spettanze commissione giudicante (250,00 Euro/giorno): 1.500,00.- Euro
- oneri vari per rimborsi spese vive: 3.150,00.- Euro
- contributo circoli per fermo attività (250,00 Euro/giorno): 3.250,00.- Euro
-       imprevisti:                                                                                                    450,00.- Euro

Sommano 14.400,00.- Euro



A carico del comitato rimangono in carico i costi per il noleggio dei box per le giornate
pratiche,  solo  in  parte  coperto  dal  contributi  degli  allievi  iscritti  con  un  disavanzo
stimato per il noleggio di 16 box stimato nell'ordine dei 1.000,00.- Euro.
La consigliere Giovanna Bezzi comunica che è stato predisposto il  programma del
corso per guide di  equitazione di  campagna (Vedi  Allegato n. 03),  corso che sarà
attivato al raggiungimento del numero minimo di 10 iscritti in modo da coprire almeno
in parte le spese di organizzazione dello stesso.
Il corso, della durata complessiva di 4 giornate, si volgerà nei giorni 29-30 maggio e
05-06 giugno, con esaem finale il  giorno 07 giugno presso le strutture del  Centro
Equitazione Andalo A.s.d.
Detto corso è già stato autorizzato dal dipartimento formazione e pubblicato sul sito
del comitato.
In linea di massima il bilancio del corso dovrebbe essere così suddiviso:
Entrate:
- quote di iscrizione - numero previsto iscritti 10: 2.500,00.- Euro
Costi:
- spettanze docenti/tutor (250,00 Euro/giorno): 1.500,00.- Euro
- spettanze commissione giudicante (200,00 Euro/giorno): 600,00.- Euro
- oneri vari per rimborsi spese vive: 400,00.- Euro
- contributo circolo per fermo attività (250,00 Euro/giorno): 1.250,00.- Euro
-       imprevisti:                                                                                                    250,00.- Euro

Sommano 4.000,00.- Euro
Con un costo a carico del comitato pertanto pari ad Euro 1.500,00.-
La consigliere Giovanna Bezzi comunica inoltre che in preparazione di questo corso
per  guide e come corso di  aggiornamento/reintegro  per  i  tecnici  e  gli  operatori  di
equitazione di campagna è stato predisposto il programma per uno stage di 2 giorni
(Vedi Allegato n. 04) con richiesta autorizzazione al dipartimento formazione in corso
di perfezionamento.
Questo stage si svolgerà nei giorni 15-16 maggio e prevede la partecipazione come
docente del Maitre Randonneur Cav. Luigi Conforti e dal Tecnico di III Livello EC Bezzi
Giovanna.
Si prevede l'attivazione dello stesso al raggiungimento del numero minimo di 10 iscritti
in modo da autofinanziare completamente l'iniziativa che pertanto non prevede costi a
carico del comitato.
La  consigliere  Loredana  Ducati  riferisce  brevemente  il  programma  del  corso  di
aggiornamento  per  gli  struttori/tecnici  di  tutte  le  discipline  che,  vista  l'attuale
emergenza sanitaria, probabilmente si terrà nel prossimo mese di giugno.
Il  Presidente sollecita la predisposizione di un programma dello stesso in modo da
formalizzare la richiesta di autorizzazione dal dipartimento formazione.
Il Consiglio all'unanimità approva le delibera di spesa Nr. 06/2021 e n. 07/2021 d.d.
07.04.2021.

* * *
8. Stage  di  crescita  con  Istruttore  Federale  3°  livello  e  Master  Salto  Ostacoli

Giorgio Masiero
Il Presidente conferma di aver avuto risposta positiva dall'istruttore federele di 3° livello
Giorgio Masiero per l'organizzazione di una serie di n. 3 stage sul territorio di salto
ostacoli.
Detti stages, come già in precedenza, si svolgeranno su due centri al fine di dare la
possibilità ad un numero maggiore di tesserati di parteciparvi. L'onere del tecnico sarà



a carico del comitato in quanto lo stage sarà completamente gratuito per gli junior e
quest'anno anche per gli young-rider (tesserati fino a 21 anni) mentre per i senior che
intendono parteciparvi si prevede un costo forfettario di partecipazione pari a 40,00
Euro/giornata.
Saranno  a  carico  dei  partecipanti  gli  eventuali  costi  di  scuderizzazione dei  cavalli
presso i circoli ospitanti.
Come prima seduta (Vedi Allegato n. 05) si prevedono per la prima giornata il Circolo
Ippico San Giorgio A.S.D. di Arco e per la seconda giornata il circolo L'Associazione
Amici del Cavallo A.S.D. di Castelnuovo, che hanno già dato disponibilità ad ospitarli.
Sarà inoltre riconosciuto un contributo ai  circoli  ospitanti  per il  fermo attività,  come
peraltro già previsto per le varie attività svolte sul territorio.
Si prevede un massimo di 16 iscritti per stage (minimo 10 per giornata), con iscrizioni
da confermare mediante mail al comitato: saranno presi in considerazione le iscrizioni
in ordine cronologico di arrivo, indipendentemente dal circolo di provenienza.
Si stima che per l'organizzazione di detti stages i costi a carico del comitato saranno
pari a circa Euro 3.500,00.- di cui Euro 2.600,00.- quali oneri per il rimborso diaria,
spese e vitto del docente oltre ad Euro 150,00.- a giornata quale contributo ai centri
ospitanti  per  la  messa a  disposizione delle  loro  strutture  ed il  conseguente  fermo
attività.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di spesa n. 08/2021 d.d. 07.04.2021.

* * *
9. Clinic/stage varie discipline

Il  Presidente  sollecita  i  vari  referenti  di  disciplina  ad  attivarsi  al  fine  di  sviluppare
l'attività sul territorio e per organizzare clinic/stages di equitazione delle varie discipline
(reining, endurance, ecc.) al fine di promuovere l'equitazione a 360°.
In  linea  con  la  passata  stagione  detti  stage  saranno  finanziati  dal  Comitato
riconoscendo un contributo forfettario per evento alle associazioni organizzatrici.
Ad oggi si prevede di organizzare nella prossima estate, emergenza sanitaria COVID-
19 permettendo, un clicnic di Reining presso le strutture dell'Associazione La Scuderia
Quarter  Horse  A.s.d.  di  Terre  d'Adige  ed  uno  di  Endurance  presso  le  strutture
dell'Associazione Horse' Nunatak A.s.d. di Calceranica Al Lago, i cui programmi però
non sono stati ancora predisposti.
Detti eventi sono molto importanti in quanto sono aperti anche ai tesserati degli enti di
promozione  sportiva  presenti  sul  territorio  (A.S.I.,  Fitetrek  Ante,  ecc.)  in  modo  da
avvicinarli alle nostre discipline e quindi cercare di fidelizzarli alla nostra federazione.
Per tali clinic/stages il comitato stabilisce, vista la valenza dell'iniziativa che potrebbe
portare  nuovi  tesserati  e  promuovere  le  discippline  equestri  della  federazione,  di
assegnare  un contributo  a  fondo perduto  per  la  loro  organizzazione pari  ad  Euro
1.500,00.- ad evento.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera di spesa N. 09/2021 d.d. 07.04.2021.

* * *
10. Acquisto materiale per premizioni 

Il Presidente comunica che risulta necessario approntare una serie di acquisti, oltre a
quanto già deliberato nei precedenti punti, per far fronte alle premiazioni previste nel
corso dell'anno (coccarde) e per fornire in caso di alcuni eventi gadget e/o vestiario
per i  componenti  delle rappresentative del  comitato (esempio Fiera Verona,  coppa
regioni endurance, ponyadi, ecc.).
Il Presidente comunica che ha richiesto, per mezzo del rappresentante di zona Antonio



Arcarese,  alla  ditta  JSITALIA,  una  proposta  per  la  fornitura  di  cap  con  logo  del
comitato  da  fornire  agli  allievi  che  potrebbero  partecipare  in  rappresentanza  del
Comitato alla Prossima Fiera di Verona nella Coppa Under 21: detta ditta ha proposto
l'acquisto di  cap con logo del nostro Comitato al  costo di  produzione pari ad Euro
250,00.-  cadauno oltre IVA nella misura di legge.
Dopo ampia discussione  si  è stabilito che necessita acquistare materiale vario e/o
gadget  con  logo  personalizzato  del  comitato  presso  fornitori  già  utilizzati  in
precedenza da dare in sede di premazione ai tesserati/allievi meritevoli per i risultati
ottenuti nel 2021 prevedendo le seguenti forniture/acquisti:
- acquisto coccarde con logo del comitato per un importo presuntivo di Euro 600,00.-.
- acquisto di gadget vari con il logo del comitato per un importo presuntivo di Euro

1.150,00.-.
- acquisto  di  n.  4  cap con logo del  comitato dalla  ditta  JSITALIA per  un  importo

presuntivo di Euro 1.250,00.-, oltre IVA nella misura di legge.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di spesa n. 10/2021 d.d. 07.04.2021.

* * *
11. Domande contributi Provincia/regione

Il  Presidente  comunica  che nel  prossimo mese di  maggio  si  aprirà  il  bando della
Provincia per la domanda dei contributi per oneri assicurativi e per il funzionamento
del Comitato e chiederà pertanto agli uffici federali, l'autorizzazione a procedere in tal
senso.
Comunica inoltre che sia la Provincia che la Regione hanno messo in atto una serie di
bandi per il finanziamento delle attività di interesse regionale e raccomanda ai vari
consiglieri di seguire con attenzione le varie possibilità di finanziamento delle nostre
attività e di informarne i circoli.
Il Consiglio approva allunanimità.

* * *
12. Varie ed eventuali

Il Consigliere e segretario Giovanna Bezzi chiede al Consiglio come deve comportarsi
con le pubblicazioni sui social in quanto stanno crescendo le richieste in tal senso da
aprte  dei  circoli  e  dei  tesserati:  al  fine  di  evitare  di  dover  rincorrere  le  notizie,  si
stabilisce  che  i  social  del  comitato  (facebook,  instagram,  whatsup,  ecc.)  saranno
utilizzati per pubblicarte le attività istituzionali del comitato oltre a promuove re tutte le
iniziative  che  si  svolgessero  nei  circoli  compresi,  se  richiesto  da  questi,  la
oubblicazione  delle  offerte  formative  e  delle  settimane  estive;  saranno  inoltre
pubblicati  i  risultati  di  rilievo  degli  atleti  che  parteciperano  ad  eventi  di  interesse
nazionale  (esempio  campionati  intaliani  di  disciplina,  ecc.)  o  ad  eventi  di  livello
internazionale, mentre dovrà essere cura dei singoli circoli dare enfasi agli altri tipi  di
risultati dei propri tesserati.

* * *
Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 22.00.

firmato firmato
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO

Martino Bridi Giovanna Bezzi


